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Congresista y Presidente del Partido Acción Popular Mesías 

 Guevara participó en la Mesa de Diálogo Nacional

En esta última edición del 2013, en el  boletín “Voz en Acción” damos a 

conocer la labor parlamentaria del congresista Mesías Guevara 

Amasifuen, siendo destacable la presentación del Proyecto de Ley que 

modifica el artículo 99º de la Ley 23733, Ley Universitaria, e incorpora con 

rango universitario a la Escuela Superior de Formación Artística Pública 

“Mario Urteaga Alvarado”. 

 

Asimismo, se resalta la aprobación del Proyecto de “Ley que declara de 

interés nacional, necesidad y utilidad pública la construcción y 

mejoramiento de infraestructura de riego para la ampliación de la 

frontera agrícola en la sierra del País”, producto de dos iniciativas 

legislativas del Congresista Mesías Guevara Amasifuen. 

 
En el mes de diciembre se presentó dos iniciativas legislativas: Ley que 

establece servicio de turno obligatorio e ininterrumpido de las Farmacias y 

Boticas y Ley que modifica el artículo 3° de la Ley N° 29304, Ley que crea 

la Universidad Nacional de Jaén. 

 

 

 

 

En esta segunda edición del 2015, en el  boletín “Voz en Acción” 

damos a conocer la labor parlamentaria del congresista Mesías 

Guevara Amasifuen, destacando la reunión de trabajo denominada 

“CONSOLIDACION DE LA CTI EN EL PERÚ” 

 

Se resalta su participación en la reunión convocada por la PCM en 

Palacio de Gobierno para tratar temas relacionados a la reforma 

política, que incluyó la reforma electoral.  La Mesa de Diálogo abarcó 

temas como la no reelección de las autoridades de los gobiernos 

regionales y municipales, el financiamiento de los partidos políticos y el 

impedimento de postular a cargos de elección popular a quienes 

hayan sido sentenciados por delito doloso, entre otros. 

 

En el mes de febrero se realizó el evento “Impunidad y Corrupción en el 

Callao”, realizado en el Hemiciclo del Congreso de la República, co-

organizado con el Colectivo de la Sociedad Civil del Callao. 

 

Finalmente, destacamos  su participación en el intercambio 

parlamentario sobre “Liderazgo en la economía digital” realizado en los 

Estados Unidos. 
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Lima.-  La Unidad Gerencial de Estudios (UGE) de Provías Nacional informó al Congresista 

Mesías Guevara que se viene elaborando el Estudio Definitivo para la Construcción del Puente 

Chacanto y Accesos, el mismo que tiene algunos pendientes en los componentes de 

ingeniería, ambiental y arqueológico. 

 

En cuanto se obtenga la Resolución Directoral de la Dirección General de Asuntos Socio 

Ambientales (DGASA) del Ministerio de Transportes y Comunicaciones que aprueba la 

declaración de Impacto Ambiental, el CIRA de la Dirección de la Dirección Regional de 

Cultura – Amazonas del Ministerio de Cultura y la conformidad del componente de ingeniería 

de la UGE de Provías Nacional, el proyecto será remitido a la Oficina General de Planificación 

y Presupuesto del MTC para su pronunciamiento respecto de la verificación de viabilidad. Los 

trámites para la ejecución de las obras se iniciarán después de la aprobación del Estudio 

Definitivo.  

 

Según pobladores de la zona, el puente en mención se encuentra en mal estado de 

conservación y constituye un peligro constante para los usuarios de la vía Celendín-Balsas-

Chachapoyas. Es un puente que está sobre el río Marañón y une a las regiones de Cajamarca 

y Amazonas. Este fue construido más o menos hace 70 años atrás con estructura de fierro. 

Actualmente, gran parte de la estructura está oxidada y la plataforma ha cedido más de 10 

cm y continúa bajando con el paso de los vehículos pesados, sin que las autoridades y 

pobladores de la zona puedan hacer nada. 

 

Sobre esta importante obra que garantiza el acceso para los pueblos de la Amazonía y 

Serranía el legislador cajamarquino Mesías Guevara, -quién verificó personalmente el lugar 

durante su viaje de representación-, solicitó al Ministerio de Transportes y Comunicaciones 

considerar el mal estado por su años de antigüedad y dar una pronta viabilidad para la 

ejecución de obras.  

 

“Se trata de un puente de 100 metros de estructura metálica colgante que tiene un costo 

aproximado de S/ 15 582 536.34 y entiendo que el estudio definitivo debió ser aprobado en la 

quincena del mes de febrero. Posteriormente, se realizará la Licitación Pública para la 

selección del Contratista que ejecutará los trabajos. Los trabajos se iniciarían en el mes de 

octubre, según el informe emitido por el MTC”, concluyó. 



 

  

El Grupo de trabajo “Seguimiento de la 

Asignación y Ejecución del Presupuesto de 

Inversión Pública en Ciencia y Tecnología”, cuyo 

coordinador es el Congresista Mesías Guevara, 

organizó el pasado 04 de febrero del 2015 la 

reunión de trabajo denominada 

“CONSOLIDACION DE LA CTI EN EL PERÚ”. 

 

El mencionado evento se desarrolló en la sala 

Bolognesi del Palacio Legislativo y tuvo como  

finalidad reunir a los directivos de las  diversas 

instituciones vinculadas con el tema para 

realizar un diagnóstico presupuestal en temas 

pertinentes a la CTI dentro del país. El principal 

objetivo fue obtener una visión nacional de 

cómo se vienen desarrollando las políticas 

públicas en este campo. 

 

Se contó con la presencia de la presidenta del 

Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología 

(CONCYTEC), Gisella Orjeda; la coordinadora 

del Fondo para la Investigación, Ciencia y 

Tecnología (FINCyT), Celia Cornejo, el director 

de investigación del Instituto Peruano de Energía 

Nuclear (IPEN), Eduardo Montoya y del 

secretario general del Instituto del Mar del 

Perú(IMP), Miguel Celi. 

 

También asistieron el jefe del Instituto 

Geográfico Nacional (IGN), general Marco 

Antonio Merino y el director del Instituto 

Nacional de Salud, Franco Romaní, el director 

ejecutivo de INICTEL-UNI, José Martínez; el 

coordinador de CEPLAN, Jordy Vílchez; la 

asesora del Instituto Geológico, Minero y 

Metalúrgico (INGEMMENT), Miriam Mamaní; y 

el director de la Comisión Nacional de 

Investigación y Desarrollo Aeroespacial 

(CONIDA), Miguel Vidal. 

 

La reunión además contó con la presencia del 

presidente del Instituto de Investigación para 

la Energía y el Desarrollo (IEDES), Rolando 

Paucar, el director científico del Instituto 

Geofísico del Perú (IGP), José Macharé, así 

como representantes del vicerrectorado de 

investigación de las  universidades nacionales 

Agraria y de Ingeniería, y de la  Universidad 

Cayetano Heredia. 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

a).- El desarrollo del Perú  y la diversificación 

productiva  del país no son posibles sin CTI. 

Por  ello, es necesario tener una economía 

con enfoque exportador basado en MYPES 

competitivas e intensivas en conocimiento, 

articuladas con las empresas “multi-latinas” 

peruanas integradas en las cadenas de 

valor. 

 

b).- La inversión que hace el Estado en 

Ciencia y Tecnología  es demasiado baja, es 

menester un mayor financiamiento tanto en 

CTI como en la construcción de 

infraestructura por ser muy  deficiente. 

 

c).- Existe la necesidad de realizar una 

encuesta para determinar cuánto está 

invirtiéndose en las instituciones públicas en 

investigaciones de ciencia y tecnología. 

 

d).- El Perú debería contar con un Museo 

Nacional de Ciencia y Tecnología  que 

permita promover la importancia de la 

misma. 

 

e).- Los  representantes de las instituciones 

científicas coincidieron que existe una baja 

disponibilidad de investigadores dedicados a 

actividades de ciencia y tecnología.  

 

Además, ellos indicaron que el problema se 

agudiza por la falta de esquemas de 

incentivos económicos para atraerlos y 

retenerlos en esta tarea. 

 

f).- A la fecha ninguna universidad peruana 

ofrece programas de doctorado en 

minería, todo esto pese a que nuestro país 

es eminentemente minero. En 

consecuencia, es menester que se haga un 

esfuerzo  conjunto con las universidades  

nacionales y  el INGEMET para poder 

brindar y capacitar a profesionales a este 

nivel. 

 

g).- Es necesario la creación de una  ley de 

Patrimonio Geológico y Geoturismo, 

además se requiere constituir una institución 

que fiscalice la producción del material 

minero del país, a fin de contrastar lo que 

declaran las empresas mineras. 

 

h).- Es evidente que  faltan lineamientos y 

políticas sectoriales de mayor consistencia 

para la investigación científica y 

tecnológica en el país. Por lo tanto, es 

necesario  crear un Ministerio de Ciencia  y 

Tecnología,  el cual podrá integrar  los 

esfuerzos de todas las instituciones 

involucradas en este campo. 
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Lima.-  En la primera semana de febrero, el Instituto Nacional Democrático (NDI) en cooperación con 

el Instituto de Gobierno Representativo (IRG) invitó al congresista y presidente del Partido Acción 

Popular, Mesías Guevara Amasifuen, a participar de un intercambio parlamentario sobre “Liderazgo 

en la economía digital” en los Estados Unidos. 

 

El objetivo de este intercambio fue promover una oportunidad para compartir experiencias entre los 

participantes y sus homólogos americanos. El desarrollo del programa incluyó temas relacionados con 

la tecnología cívica y desarrollo de la economía digital, apertura de gobierno así como con la 

tecnología que está cambiando la política y la economía global. Asimismo, examinó el rol de los 

miembros del parlamento para promover el desarrollo económico,  la provisión de servicios de 

gobierno y oportunidades de  liderazgo en temas relacionados a las mujeres, jóvenes y a otros grupos 

históricamente marginados. 

 

Este evento contó con la participación de miembros del parlamento de Colombia, Giorgia, Indonesia, 

Jordan, Kenya, Kosovo, Nepal, Serbia, Tunisia y Sudáfrica. La delegación multipartidaria incluyó 22 

mujeres y hombres electos de todos los espectros políticos. Cabe resaltar que el costo de la 

participación del congresista  Guevara en su totalidad fue financiado por el Departamento de Estado 

de los EEUU y la Agencia de Cooperación Internacional USAID.   

 

El intercambio comenzó en Washington donde fueron incorporados a la delegación de miembros del 

Congreso Americano para luego visitar la ciudad de San Francisco,  California; allí conversaron con el 

Alcalde Edwin Lee sobre tecnología y emprendimiento tecnológico y su impacto en la comunidad; 

posteriormente, escucharon a los expertos innovadores en desarrollo de tecnología cívica de Silicone 

Vale, el centro más importante de desarrollo tecnológico del mundo.  



  

 

El Congresista Mesías Guevara intercambió ideas y conocimientos con funcionarios relacionados 

al liderazgo digital. Visitó el campus de Facebook, lugar en el que se trataron temas 

relacionados al impacto de las redes sociales en el gobierno. En la Universidad de Berkeley 

dialogaron sobre la tecnología y su aplicación en el desarrollo de las economías. En la Casa 

Blanca se reunieron con miembros del Comité de Ciencia y Tecnología, así como con uno de los 

asesores de Barak Obama, quien se refirió a ciberseguridad, libertades civiles, libertad de 

expresión y democracia.  

 

“Les he propuesto que establezcamos un acuerdo de cooperación con nuestro país para 

garantizar  Internet libre y transferencia tecnológica con nuestras universidades y hemos 

quedado en desarrollar actividades para lograrlo”, relató al abordar la reunión con funcionarios  

de Mozilla, un navegador abierto alternativo a Internet Explorer. 
 

Detalló además que Mozilla creado por voluntarios de manera comunitaria, es una organización 

sin fines de lucro, cuyo objetivo es impulsar el Internet abierto y neutro. En ese sentido, añadió 

que protege la confidencialidad de los usuarios y les preocupa la ciberseguridad. La fuente es 

abierta y no hay que pagar por licencia de uso, en Perú  podemos adaptarlo, resaltó.  

 

Destacó la participación de la Directora de la Fundación Democracia en Red Pía Mancini sobre 

democracia 2.1 y la intervención de Larry Diamond de la Universidad de Stanford, quien se refirió 

a la recesión democrática a nivel mundial. “Concuerdo cuando se señala que el mal uso del 

Poder Judicial, el control de medios de comunicación y la corrupción debilitan la democracia. 

Que la transparencia del gobierno encuentra obstáculos porque no se quiere rendir cuentas y 

que es necesario realizar una reforma mundial del sistema financiero", puntualizó. 

 

El Congresista Mesías Guevara en las instalaciones de #Facebook participando de un conversatorio 

sobre el impacto de las redes sociales en el gobierno. En la reunión el legislador interactuó con 

parlamentarios  de Asia, África y Europa. 

 

https://www.facebook.com/hashtag/facebook?source=feed_text&story_id=766520093438385


 

  

  
 

Guevara, Juan Pablo Hernández, Gerente de Estudios de la empresa GHISOLFO y personal de la 

Unidad Evaluadora de OPI-FONAFE del Ministerio de Transporte y Comunicaciones.  

 

Esta tercera entrega se realizó de acuerdo a los Términos de Referencia, aprobados por la 

Oficina de Programación e Inversiones del Fondo Nacional de Financiamiento de la Actividad 

Empresarial del Estado – OPI-FONAFE. Al término de la reunión se hicieron preguntas y las 

recomendaciones correspondientes.  

 

Como se sabe el Congresista Mesías Guevara viene gestionando todas las coordinaciones 

posibles para hacer efectivo el anhelo de los pueblos del nororiente peruano. “Si bien hemos 

impulsado el proyecto de ley que pide que el aeropuerto Shumba sea declarado de interés 

nacional, seguimos gestionando ante los entidades del Estado para que su funcionamiento sea 

viable y no se quede estancado”, destacó. 
 

Lima.- El Congresista Mesías Guevara Amasifuen 

gestionó una reunión de trabajo ante  Provías 

Descentralizado -MTC para abogar por el 

financiamiento del proyecto de la construcción del 

puente del río Chinchipe, a fin de que los pobladores 

del distrito de San José de Lourdes puedan trasladarse 

sin mayor riesgo.    

 

A la reunión para solicitar el financiamiento el 

proyecto del puente Chinchipe cuyo costo 

aproximado es de 37 millones de nuevos soles 

asistieron el alcalde distrital de San José de Lourdes 

(San Ignacio), Mauro Córdoba López y el asesor del 

Despacho Congresal. 

 

El parlamentario cajamarquino señaló que este 

proyecto es importante para el distrito de San José de 

Lourdes y debe ser priorizado lo antes posible por la 

necesidad que representa. “En nuestros viajes de 

representación hemos podido comprobar que la 

población se traslada en balsa cautiva o en huaro, 

exponiéndose al peligro en temporada de lluvias. La 

vida de los pobladores están en  constante riesgo”, 

explicó.  

 

 

 

Lima.- Recientemente se presentó  ante CORPAC 

S.A. el tercer entregable del proyecto Mejoramiento 

e Implementación del Aeródromo Shumba-Jaén-

Cajamarca, a cargo del Consorcio Aeropuerto 

Cajamarca. 

 

La reunión se desarrolló en las instalaciones de 

CORPAC donde participó Luis Alberto López Aguilar, 

Director Ejecutivo de Proregión Cajamarca, Euler 

Lozano, asesor del Despacho del Congresista Mesías  



   

 

Lima.- La Dirección General de Electrificación Rural del Ministerio de Energía y Minas (DGR-

MTC) expresó su disposición de financiar el proyecto “Ampliación del servicio de energía, 

mediante redes eléctricas en 29 sectores de la parte alta del Valle Condebamba y 

alrededores de Cajabamba, en respuesta a la comunicación trasladada por el Congresista 

Mesías Guevara Amasifuen. 

 

La solicitud fue remitida al despacho congresal por los pobladores de la provincia de 

Cajabamba, quienes solicitaron financiamiento para la ejecución dicho proyecto, con código 

SNIP 275732. La entidad correspondiente manifestó que es posible su ejecución siempre que se 

remita el expediente técnico del citado proyecto y se cumplan las pautas para la 

presentación de solicitudes de financiamiento de proyectos de electrificación rural de 

gobiernos regionales y locales. 

 

Entre las especificaciones se señala que los interesados deberán verificar que los Centros 

Poblados no estén en las zonas de amortiguamiento o protegidas por el Estado, y en caso de 

estarlo, tendrán que tramitar la opinión favorable del SERNANP, a efectos de ejecutar obras 

de electrificación rural. 

 

También se especifica que tanto la Unidad Formuladora, como la OPI evaluadora  deberán 

comprobar que los centros poblados propuestos no generen duplicidades con otras 

intervenciones, sean del Gobierno Nacional, Regional o local, y de ser así deberán retirarlos 

del proyecto. La información también fue compartida con el alcalde Provincial de 

Cajabamba.  

 

“Es muy importante que la Electrificación Rural alcance a todas las comunidades para 

generar cambios socio económicos trascendentes”, manifestó el legislador cajamarquino. 
 

 



 
 
 

 

 

 

Lima.- El Despacho del Congresista Mesías Guevara y el Colectivo de Sociedad Civil del Callao 

desarrollaron el pasado lunes 09 de febrero, a partir de las 10 de la mañana, el Fórum “Impunidad y 

Corrupción en el Callao”, en el Hemiciclo Raúl Porras Barrenechea del Congreso de la República. 

 

La inauguración del evento estuvo a cargo del Congresista Enrique Wong, presidente de la Comisión de 

Fiscalización y Contraloría del Congreso de la República. Posteriormente, el Decano del Colegio de 

Abogados de Lima, Dr. Mario Amoretti Pachas, disertó sobre “El Sistema Anticorrupción en el Perú. 

Por su parte, el  Dr. Antonio Anton Quiroga, Presidente 

de la Asociación de Propietarios de Cosmovisión, estuvo 

a cargo el tema “Denuncias y Procesos realizados  ante 

el Poder Judicial y Ministerio Publico”. Inmediatamente 

después  Lucio Morales Huete, Presidente de  la Central 

Única de Asociaciones y Cooperativas del proyecto 

especial ciudad Pahacutec, Ventanilla – Callao trató 

sobre la “Venta ilegal y tráfico de Terrenos en el 

Callao”.  

  

Las “Irregularidades en el Sector Educación y Salud del 

Callao”, fueron abordadas por Doris Elizabeth Romero 

Silva, Presidenta de la Asociación de Pobladores y 

servicios Playa Rímac. En tanto que el “Balance General 

del Callao” fue desarrollado por el Eco. José Magallanes 

Carrillo. El Ex Secretario General de la FENTENAPU Adolfo 

Granadino Farías, quien habló sobre  “Privatización de 

Puertos en el Callao”.  

  

Las “Acciones de la Contraloría en el Callao” fueron 

expuestas por el Contralor General de la República 

Fuad Khoury y el tema “Seguridad Ciudadana y 

Sicariato en el Callao” fue abordado por el Crnel PNP. 

Gino Bouroncle Luque, Jefe del Estado Mayor de la 

Región Policial del Callao.  Finalmente, las conclusiones 

estuvieron a cargo del Congresista Mesías Guevara.  

 

Edif. Juan Santos Atahualpa: Av. Abancay  

Cdra. 2 S/N,  Of. 07 – Semi-Sótano 
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